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平成２１年度（2009）第２回出雲市議会（定例会）施政方針質問通告 
 

質 問 者 １６  真誠クラブ  福 代 秀 洋 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１． 出雲[ＩＺＵＭＯ]の 

真のブランド化につい 

 て 

 

出雲[ＩＺＵＭＯ]の真のブランド化について  

① 「出雲市全体のブランド化」、「地域全体のクオリティを上げ、

高品質の「出雲」を創造する」、「トータル的なイメージ戦略」

とは、具体的にはどういうことか。 

②  実現のために市民に望むことは。  

市  長  

２．市政の基本方針につ

いて  

 

１．開かれた市政の実現を目指した住民参加型システムの構築につ

いて   

① 徹底した情報公開、情報開示とは  

② 長岡ポスト、市長面会日を設けるとのことであるが、情報の偏

重に対する対応、公平性の確保、庁内での情報の共有をどのよう

にして確保するのか。行政ＣＲＭのようなシステムの構築を検討

してはどうか。 

③ 住民投票制度の問題点をどのように考えているのか。また地域

の将来を左右するような最重要施策とは。 

２．財政の健全化について 

 ① 費用対効果の判断基準は。 

 ② 特別職以外の人件費の削減に対する考え。 

 ③ 阿國座の建設中止とは。阿國座問題で学ぶべきことは。 

市  長  

３．産業都市の創造につ

いて  

 

 

 

 

 

１．緊急経済対策について 

 ① 生活環境道路改良事業などについて、さらなる前倒し発注は

ないのか。 

２．農林業振興について  

① 現在まで様々な施策が実施されてきているが、問題の解決に

は至っていないと考える。今までの農林業振興策とどう違うの

か。 

市  長 
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② 松枯れの急速な進行と、これによる松林の壊滅的な状況は、

ごく近い将来必ず訪れると考えなければならない。現在の施策

では不十分ではないか。  

３．新エネルギー普及について 

① 太陽光発電の導入の促進方法は。独自の施策を考えているの

か。 

 
 
 
 

４．出雲神話大国の創造

について  

１．大社門前町の整備について  

① 神門通りの整備、活性化の手法は。  

市  長  

５．都市交流拠点の創造

について 

 

 

 

１．市全体の交通体系の整備について  

① 今後、より効果的効率的に整備を行うためには、きちんとし

た交通計画を策定し、これに沿った整備を行う必要があるので

はないか。 

② モビリティ・マネジメントを積極的に実施してはどうか。 

③ 一畑電車の活用のためには、沿線住民の理解と利用促進が必

要である。新駅の設置などを検討してはどうか。 

 

市  長  

 
 

質 問 者 １５  雲州クラブ  曽 田 盛 雄 
質 問 事 項 質  問  内  容 

答 弁 を 
求める者 記      事 

１．市政の基本方針 

 

１．住民参加型システムの構築について 

① 自治体運営を定めた、市の憲法となる自治基本条例を制定した 

い考えでおられるが、具体的に詳しく伺いたい。 

② 住民投票制度は、どのような状況、情勢を想定して常設化したい

考えなのか伺います。 

２．財政の健全化について 

  大多数の市民は、合併することによって市民生活が向上すると、

今日、現在も思っている。合併協議参加関係者を信じて取り組んだ

経過がある。本市の本丸、新しい市のシンボルである庁舎は建てた

が４年にして、本市の財政運営が厳しい。したがって、すべての事

市  長  
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業をゼロベースから評価する考え方を導入する方針だとか。１８０

度転換もありうる考えのようであるが、基本的なご所見を伺う。 

３．産業の振興について 

   低炭素型の出雲市の創出を目指し、新エネルギー関連産業の立地

を促進し、加えて新たな産業創出と賑わいのあるまちづくりの実現

に向け、若者が全国から集う専門学校、各種学校等の誘致に取り組

むとあるが、少子高齢化の今日の時代にどのように誘致なさるのか

伺いたい。 

２．産業都市の創造 

 

１．農林業振興について 

「出雲市シカ対策基本計画」に基づき、シカの保護を含めた総合

的な対策を推進しますとあるが、住民説明会に於いては、湖北山地

一帯は５年間でシカはゼロにする方針であると当局からの回答が

ある。保護とはどういう意味なのか伺いたい。 

２．「中心市街地活性化基本計画の策定」について 

出雲地域及び平田地域の２地域について、国の認定を受けるため

協議を重ねておられたはずだが、今後は出雲地域の「中核都市拠点

地区」に絞った形で国の認定を目指し、平田地域の「東部都市拠点

地区」については、市独自の活性化計画を策定し支援する方向で協

議する意向とは、方向転換の考え方を伺う。 

市  長  

３．結びの市政の運営方

針 

 

 

１． 市政運営について 

   開かれた市政運営のための徹底した情報公開・情報開示について

は、行政に対する関係者からの要望、働きかけを記録・公開する制度

の導入や外部監査制度の導入、また請願や陳情内容の速やかな公表な

ど具体的に取り組み、市の組織については当面の組織課題に即応する 

ため、７月１日に見直し、来年４月１日に組織改革を行うとか、具体

的な方針、考え方を示していただきたい。 

最後に長岡市長は、旧平田市長時代オンリーワンの市政を目指すと

言っておられたが、今回は「五つ星の出雲市」となるよう全力で尽く

すとあるが、オンリーワンと、世界に只一つ地球と星の違いを説明願

いたい。 

市  長 
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質 問 者 ２２  日本共産党  萬 代 弘 美 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．行財政改革について 

 

１．「阿國座」建設中止に伴う、市長の政治姿勢について 

① 市民の声を踏まえ「出雲阿國座（仮称）」建設中止を決断された

ことは、大いに評価する。市民の声は、「阿國座建設を中止して、

税金は暮らし福祉最優先に使ってほしい」安心して暮らせる施策

の充実を求めているが、この声にどう応えていかれるのか市長の

所見をうかがう。 

２．「総人件費の抑制」について 

① 「総人件費の抑制」によって、市民サービスの低下につながる

のではないか。抑制先にありきではなく、福祉や教育など市民に

直結する行政窓口の充実や支所機能を充実して市民との信頼関係

を築くことこそ求められているのではないか。 

３．国民健康保険料の引き下げと資格証明書発行中止を 

① 「水道料金、下水道使用料や国保などの手数料・使用料の見直

し」で負担増を押しつけることは市民の願いに反する。命をおび

やかす資格証明書発行を中止して、国民健康保険料一世帯、1万円

の引下げを検討すべき。 

市  長  

２．緊急経済対策につい

て 

 

１．積極的な緊急雇用対策事業について 

 ① 市独自の失業対策や介護職員の処遇改善など緊急雇用対策事

業等に積極的に取り組むべきではないか 

２．小規模修繕工事の緊急発注について 

 ① 公共施設、生活道路、市営住宅の修繕など小規模修繕工事の緊

急発注を 

市  長  

３．少子化対策・子育て

支援について 

 

 

 

 

 

 

１．いずも次世代育成支援行動計画について 

 ① 「いずも次世代育成支援行動計画」の後期５年間の行動計画策

定に当たっては、「子どもの貧困」の実態を反映させ、克服のた

めの施策を位置付けることが緊急かつ必要であると考えるが所

見をうかがう。 

２．子どもの医療費無料化の拡充について 

① 中学校卒業まで子どもの医療費無料化の拡充を計画的に実施

すべきではないか。 

市  長  
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質 問 者 ２１  政雲クラブ  板 倉 明 弘 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．開かれた市政の実現

を目指した住民参加型

システムの構築につい

て 

① 市長選挙において、多くの市民の方々が、行政に対する不満や不

信感を抱いていることを強く感じたとあるが、具体的に、どのよう

な不満や不信感だったのか伺う。 

② 市政フォーラムについて、その内容等について再検討し、新しい

形で開催したいとあるが、今までの何処に問題があり、どのような

形にしたいのか、また、いつ頃から開催するのか伺う。 

③ 行政に対する関係者からの要望・働きかけを記録・公開する制度

の導入や外部監査制度の導入に取り組むとあるが、これらの制度を

導入する具体的な動機と目的を伺う。  

市  長  

２．財政の健全化につい

て 

「選択と集中」を基本に予算を編成していくとあるが、本年度末に

おいて、前年度同期と比較しての一般会計・特別会計の削減目標額及

び目標値を伺う。 

市  長  

４．高齢者福祉について 

 

１．高齢者が安心して利用できる介護保険事業計画の実施を 

 ① ４月から認定基準の見直しが行われたり市独自の上乗せサー

ビスの削減が行われる中、必要な介護が安心して利用できなくな

る不安がある。必要なサービスを安心して利用できる支援策を拡

充すべきではないか。 

 ② 低所得者の介護保険料･利用料の負担軽減等、お金の心配をせ

ずに介護が受けられる支援策の実施を 

５．人権同和教育につい

て 

 

 

 

１．「人権同和教育」を終息させ、「子どもの権利条約」を教育活動の

規定に 

 ① 子どもの人権をふみにじる体罰や虐待等があとをたたない。

「同和教育」を終息して、「子どもの権利条約」を教育活動の規定

に据えた取組みを求める。 

 

市  長  
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３．産業の振興について 若者が全国から集う専門学校、各種学校等の誘致に取り組むとある

が、具体的な相手先があるのか、また、誘致場所は、何処なのか伺う。 

市  長  

４．政権公約（マニフェ

スト）と施政方針との

関連について 

市長選挙において示された政権公約（マニフェスト）、１１のすぐ

やる重点事業のうち、「後継者・継承者支援制度を創設」のひとつだけ

政策として掲げてないが、今後の行方について伺う。 

 

市  長  

 
 

質 問 者 ２６  平成クラブ  宮 本  享 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．長岡市長の就任につ

いて 

１． 長岡市長の就任について 

① 市長に就任されて１ヶ月余り経った現在の所感について。 

② 職員の反応はどのように感じているか。 

③ 市民が長岡市長に対して、最も大きく期待を寄せているものは

何であると考えているか。 

市  長  

２．出雲[ＩＺＵＭＯ]の

真のブランド化につい

て  

 

 

 

１．出雲[ＩＺＵＭＯ]の真のブランド化について 

① 「トータル的なイメージ戦略を持って、出雲市全体をブランド

化する」とあるが、トータル的なイメージ戦略を創る各分野及び

歴史や文化の具体的な内容は何か。 

② 出雲ブランドを具体的にどのように活かし、どのような戦略を

持って「豊かな出雲市」の実現に向けて取り組んでいくのか。 

市  長 
 
 
 
 
 

 

３．住民参加型システム

の構築について 

 

 

１．住民参加型システムの構築について 

① 市長選挙において多くの市民が行政に対する不満や、不信感を

抱いていることを強く感じられたようだが、具体的にどのような

声を耳にされたか伺いたい。 

② 多くの市民の様々な意見・要望を直接聞くことは大切だが、か

たや「陳情合戦」になることも懸念される。 

市  長 
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    そこで、新設される「長岡ポスト（仮称）」の活用方法、「市長 

面会日」の頻度、及び市政フォーラムの具体的な実施方法を伺う。 

③ 住民投票制度の規定を自治基本条例に盛り込むことで常設化を 

しようとしておられるが、個別に重要な案件が出てから必要なら

ば「住民投票条例」を可決・成立させ対応する方法がとれなくも

ないが、その違いを伺いたい。 

  

４．財政の健全化につい

て 

 

１．財政の健全化について 

① 中期財政計画の見直しを行うとあるが、策定・公表はいつ頃を

予定しているか。 

② 後期５年の行財政改革実施計画を策定するにあたり、それ専門

に集中的に業務を行なう部署を設置する考えはないか。 

③ 出雲阿國座（仮称）建設については、当初「白紙」に戻すとし

て公約に挙げておられたが、選挙終了後、すぐに「中止」を決断

された。その決断に至った経緯について伺う。 

④ 出雲阿國座（仮称）の件の終息に向けた取り組みを進めるとあ

るが、その内容と経費見込みについて伺う。 

市  長  

５．産業振興について １．産業振興について 

① 新エネルギー関連産業を誘致するにあたり、誘致企業への優遇

措置はどのようなものを考えているか。 

② 若者が集う専門学校・各種学校等の誘致に取り組むとあるが、

それらの学校に通う若者がこの出雲の地で就職してもらうこと

が定住促進、更には産業振興につながるものと考える。現在、具

体的にどのような分野の学校の誘致を目指しておられるのか伺

いたい。 

 

市  長  

 
 

質 問 者 ２９  河南クラブ  荒 木  孝 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．出雲のブランド化に １．出雲市全体のブランド化について 市  長  
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ついて 

 

 

出雲市全体をブランド化することが、「豊かな出雲市」の実現の

原動力となるとされています。具体的に解りやすく説明をしてくだ

さい。 

 
 
 

２．開かれた市政の実現

を目指した住民参加型

システムの構築につい

て 

 

 

 

１． 市政の情報公開について 

市政の徹底した情報公開、情報開示をされるが「長岡ポスト」

に入れられた意見は公開するのか。 

２．市政フォーラムについて 

新しい形の市政フォーラムとは。 

３．自治基本条例について 

住民投票制度の規定を盛り込んだ自治基本条例を制定したいと

の考えである。常設化したい住民投票条例について伺います。 

市  長  
 
 
 

３．財政の健全化につい

て 

 

 

１．事業の見直しについて 

合併新市の一体化を図り、１５万都市に相応しい社会基盤整備が

推進されたが施策の推進と財政健全化とのバランスを欠いたとの

判断により各事業の見直し、すべての事業をゼロベースから評価

し、継続事業も含めて見直しを行い、真に必要な事業を行うとされ

ています。合併時の新市建設計画をベースとして策定された２１世

紀出雲のグランドデザインとの整合性についてどのようにお考え

か伺います。 

２．出雲阿國座（仮称）について 

「出雲阿國座（仮称）」の建設の中止、伴う継続予算の取り下げと

計画変更によってご迷惑をお掛けする関係者への対応、これまでに

執行済み関連予算の責任をどう説明し、責任を果たされるのか伺い

ます。  

市  長  
 
 

４．安心・安全な都市づ

くりについて 

 

１．本年１月に発生した豪雪災害への対応について 

この件は３月定例議会にも質問を致しました。災害復旧の状況と

今後の取組みについて伺います。 

市  長  
 
 

５．斐川町との合併と消

防救急業務の受委託に

ついて 

 

 

１．斐川町との合併について 

引き続き合併について協議をされるのか伺います。 

２．消防救急業務の受委託について 

消防救急業務の受委託の期間があと２年となりました。対応につ

いて伺います。   

市  長  
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質 問 者 ２７  市民・新生クラブ 原  隆 利 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．市長就任にあたって 

 

１．立候補に至った経過 

① 地方自治法にいう副市長としての使命と取るべき行動に照ら

し、今回の行動をどう正当化するのか。 

② 阿國座建設に対する手法的不満があったと聞くが、少なくとも

議会判断（Ｈ２０.１１.２７）に至る以前に辞職すべきではなか

ったのか。 

③ 現職市長から対決による政権奪取を選んだ以上、その違いを明

確にされたい。「５つ星の出雲市」を具体的に説明されたい。 

市  長  

２.財政の健全化につい

て 

 

 

 

１．財政再建への取り組み 

中期財政計画の見直しとその公表時期。 

２．行政の役割と人員削減 

地域共同体的な意識の衰退に伴って、行政の役割は多様化して来

ている。行財政改革には行政の役割の明確化、取捨選択が必要だ。

その判断基準を示せ。 

３．指定金融機関 

昨今の経済不況により、多くの金融機関が大幅な赤字決算を余儀

なくされているが、「指定金融機関は普通地方公共団体の長の定め

るところにより、担保を提供しなければならない」と定められてい

るが、現在の担保物件はどのようになっているのか。 

市  長  

３．開かれた市政の実現

を目指した住民参加型

システムの構築 

 

１．自治基本条例の制定 

住民投票条例の常設化は、立候補に当たっての公約にもうたわれ

たが、具体化には様々な問題がある。立候補時点で市長が考えられ

た「市民の声を反映する住民投票制度」とはどのようなものであっ

たのか。 

市  長  

４．教育委員会の在り方

（職務権限の特例） 

 

１．教育委員会とのかかわり 

西尾前市長は教育委員会の職務権限に大きく踏み込んだが、これ

を継承するのか。 

市  長  
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２．文化財保護行政 

文化財保護行政はどうする。 

  

５．赤字施設の再検討  

 

 

 

 

 

１．科学館、弥生博物館 

学習内容の増加、特に理数教育の強化と科学館・弥生博物館の役

割 

２．ゆうプラザ 

  健康増進施設としての「ゆうプラザ」の根本的再検討 

３．トキ分散飼育 

トキ分散飼育の国の財政支援と出雲市の役割 

市  長  

６．文化・スポーツ・生

涯学習等の充実 

 

総合芸術文化祭の在り方 

  出雲市単独から近隣市町村を取りこんだ共催計画へ変更しては

どうか。 

 

市  長  

 
 

質 問 者 ３１  大社クラブ  古 福 康 雅 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．市政における基本方

針について 

 

１．財政の健全化 

今後、事業経費の節減、適正な規模への公共投資の見直しなど財

政の健全化を進めると共に、行財政改革の後期実施計画の策定、財

政計画の見直しなどを進めていくとのことであるが、その手順を伺

う。 

① 行財政計画の後期実施計画の策定及び特別職等の報酬の見直

しを行うとあるが、その手順と時期は 

② 中期財政計画見直しの手順と公表の時期は 

③ 阿國座建設中止による継続費予算の廃止に伴い、まちづくり交

付金事業で計画されていた大社門前町整備事業の枠組みの変更

と、執行済みの事業費の状況はどのようになっているか 

２．産業の振興 

  真の基礎自治体として自立していくためには、いかに自主財源を 

市  長  
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確保し、増やしていくかであり、そのためには産業の振興こそが重 

要であるとのことであるが、その具体的戦略を問う。 

① 観光資源のネットワーク化と観光消費拡大への具体的戦略は

あるか 

② 観光産業は、自主財源の確保を図る観点からも経済効果を高

め、地域経済活性化の起爆剤となりうると思うが 

２．２１世紀出雲のグラ

ンドデザインの基本方

策について 

 

 

 

 

１．出雲神話観光大国の創造 

  大社門前町の整備と出雲を全国へ情報発信することについて、そ 

の手法を問う。 

① 出雲の真のブランド化と世界、全国へ情報発信できる本市最大

の歴史、文化、観光資源は。また、その活用は。 

② ６０年に一度の平成の正遷宮は、情報発信の最大のチャンスで

あるが、より効果的なアクションプログラムはあるか 

③ 出雲阿國座建設に代わる、大社門前町再生の切り札は何か 

市  長  

 
 
 

質 問 者 ２３  公 明 党  勝 部 順 子 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．開かれた市政の実現 １．住民参加型システムの構築について 

① 市政フォーラムのあり方についての考えを伺います。 

② 自治基本条例の制定について 

③ 住民投票制度について 

２．財政の健全化について 

 「出雲阿國座（仮称）」建設中止について、市長の決意を伺います。 

市  長  
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 ３．産業の振興について 

  新たな産業創出と賑わいのある街づくりの実現に向けて、若者が 

全国から集う専門学校、各種学校などの誘致に取り組む考えを示さ 

れていますが、どのようなものを想定されているのでしょうか。 

  

２．健康文化都市の創造 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「新型インフルエンザ対策」について 

① 市民への周知徹底（相談窓口の設置・緊急情報の手段） 

② 教育現場への緊急対応 

③ 自治体としての危機管理体制づくり（２４時間体制で国・県と

緊密な連携を取れるようにしておくこと・マスクの備蓄） 

２．「医療体制の充実」について 

① 市立総合医療センターの運営形態について 

② 今後の医師不足の不安はないのか 

③ 子宮頸がんの検診について 

  ＊ 健診の現状と今後の取り組みについて 

＊ 総合医療センターでの健診はされているのか。 

３．福祉タクシー利用券制度の拡充について 

   市内全域を網羅する公共交通が少ない出雲市にとって、高齢者・ 

障がい者の移動の確保は重要なテーマです。昨年４月から、対象者

の拡充に取り組まれ、対象の方からは大変に喜ばれています。福祉 

タクシー利用制度の大幅な拡充を求めるものです。交通手段がなく、

移動が困難な高齢者についても検討されるとのことですが具体策

について、伺います。 

４．老老介護の現状と、支援策について伺います。 

市  長  

３．「産業都市の創造」に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

１．生活環境道路改良事業について 

３カ年整備計画に基づき進めている改良事業を前倒し発注され

る事を評価します。市内には計画に入っていない、未整備の道路が

あります。今回の前倒し発注で、どれだけが対象になったのでしょ

うか。また、今後の計画についても伺います。 

２．林業振興について 

① 雪害で被害を受けた、市南部地域の山林は今もそのままの状況

です。個人所有の山林についての支援をどのように考えておられ

るのでしょうか。梅雨時期の災害が心配です。 

市  長  
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 ② 雪害被害についての３月議会後の、県や国への働きかけはされ

たのでしょうか。 

  

４．「出雲神話観光大国の

創造」 

 

 

 

 

 

 

 

１．「大社門前町の整備」について 

① にぎやかな街づくりが必要と考えます。出雲大社の行事など以

外の時の、町の閑散とした状況を見るにつけ、もっと地元の人（出

雲市民）が楽しめる仕掛けが必要と考えます。どのような視点で

整備を進められているのでしょうか。これまでの取組状況を伺い

ます。 

＊ 神門通りの、空き店舗の状況と、対策について伺います。 

＊ せっかく整備を進めて、人の賑わいが生まれても、宿泊施設

が少なく大社の町に泊まれない状況について、どのようにお考え

でしょうか。また、今後どのように取り組まれてゆくのか伺いま

す。 

市  長  

５．「人材育成都市の創

造」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「少子化対策・子育て支援」について 

① 放課後児童クラブの充実について 

＊ 女性の社会進出などにより、子どもだけが家にいる時間が長

くなっています。家で一人だけになる児童の安心安全のため

に、小学校高学年も受け入れができるようにしていただきた

い。市の考えを伺います。 

＊ 民間の家を借りている児童クラブについては、将来的には新

設はできないのでしょうか。 

２．「学校教育活動の充実」について 

① 小中学校施設の耐震化 

② 小中学校への、太陽光発電導入について 

③ 小中学校の地上デジタルテレビの整備について 

市  長  

６．徹底した情報公開・

情報開示について 

１．組織の見直しについて 

２．市の窓口サービスの３６５日体制について 

 

市  長  
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質 問 者 １７  清 風 会  高 野 成 俊 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．市政の基本方針につ

いて 

 

１．市政の基本方針から 

① 出雲の真のブランド化を提唱され、地域全体のクオリティをあ

げて、高品質の「出雲」を創造するとあるが、補正予算で、どの

ように反映されているのか。また観光地や特産品の他、どのよう

なものをブランド化なされるのか。 

 ② 市政の透明性を高めるための、徹底した情報公開、情報開示の

手法について伺う。 

 ③ 市政フォーラムを再検討し、新しい形で開催するとあるが、こ

れまでの問題点はなにか、また課題としてはどのような事を考え

ているのか。 

 ④ 今後街づくり推進にあたって行政・議会・市民の役割や権利、

義務を見直すとあるが、どのような問題意識があるのか。 

 ⑤ 住民投票制度の規定を考えておられるが、地域の将来を左右す

る最重要施策とはどのようなものか。  

 ⑥ 観光資源のネットワーク化の具体的な施策とは。 

市  長  

２．産業都市の創造につ

いて 

 

１．産業都市の創造から 

 ① 緊急経済対策 

生活環境道路改良事業の前倒し発注をおこなわれるとある

が、路線の優先度はどのように考えているのか。 

② 農林業の振興の進行 

農業３Ｆ事業、林業３Ｆ事業について一層充実をはかるとさ 

れているが、何を充実させるか。 

③ 耕作放棄地対策 

耕作放棄地が増えている問題認識をうかがう。 

④ 松枯れ対策について 

  ＊ 薬剤空中散布については今後とも廃止と受け止めてよいの 

か。 

＊ 樹幹注入、伐倒駆除、樹種転換事業の受益者負担はあるのか。 

市  長  
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＊ 年次計画と将来の費用は。 

⑤ バイオマスタウン構想について 

＊ 活用されていないバイオマス資源は、間伐材や稲わら、家畜

排泄物のほかどのようなものがあるのか。 

＊ 過去、これらの資源はどのようになっていたのか実態を伺

う。 

 ⑥ 中心市街地活性化基本計画の策定について 

中心市街地活性化を進めるにあたって都市計画税の考え方

について、旧出雲市他の地域の導入はあるのか。 

３．各種主要施策等につ

いて 

 

 

 

１．公共交通施設の整備について 

  全市的に将来の公共交通のシステムを新たに構築していく必要 

があると考えるがどうか。 

 ① 人口減少地域対策（公共交通路線の無い地域の対策） 

 ② 福祉バス、スクールバス、委託運行バスの機能的な運行（制限

を設けた単独運行ではなく、地域の実情に合った運行形態） 

２．安全・安心な街づくりから 

① 防災行政無線について 

   防災行政無線の導入については、将来出雲市全域をカバーす

るものとするのか。 

② 本年一月の雪害による倒木対策について 

    一月に発生した大雪により被害を受けた山林が依然として

放置されている状態である。今補正予算でも市管理河川の倒木

撤去費１，８００万円、市行造林地、及び公社造林地の被害木

撤去費２，０００万円が計上されているが、本予算で全ての造

林地、河川の倒木撤去が可能なのか。また、民有地の被害対策

はどのように考えているのか。 

③ 移動通信用鉄塔の整備について 

出雲市内で携帯電話が利用できない世帯はいくらか。 

 ④ 上下水道の整備について 

    上下水道の使用料について、審議会を立ち上げ、適正な料金

のあり方、その改定の時期など検討をしていくとあるが、何が

問題となっているのか。 

市  長 
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３．定住支援について 

 ① 人口が著しく減少している地域の実情をどのように考えてい

るのか。 

 ② 定住希望者向け住宅の整備については、過疎債対象地域に限定

するのでなく、人口減少対策が必要な地域（過疎進行地域）に広

げるべきであると考えるがどうか。 

 ③ 集落支援員制度導入の具体案は 

４．医療体制の充実について 

   医療体制の充実については総合医療センター、健康福祉拠点施

設を中心に、その施設整備のことを主に示されているが、国民健

康保険事業の将来、また住民の健康福祉を考えるとき、予防医療

は重要な施策であると考えている。また、医療費の削減にもつな

がる。予防医療の具体的な取り組みについて伺いたい。 

５．タクシー利用券、福祉バス、外出支援について 

 重度障がい者の方に福祉タクシー利用券を本年度拡充され、また

高齢者について適用に向け検討されるが、福祉バスや高齢者外出支

援事業など他の事業についても今後地域の実情をふまえ、検討して

いく必要性を伺う。 

６．６月補正予算の概要から 

   経済危機対策臨時交付金の今後の使途についてどのように考

えておられるのか。 

７．支所や地域協議会のあり方について 

   支所や地域協議会のあり方について検討するとあるが、現在の

支所機能についてどのように考えているのか。現在の問題点とは

なにか。 
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質 問 者 ２８  市民新風会  多久和 康 司 

質 問 事 項 質  問  内  容 
答 弁 を 
求める者 記      事 

１．出雲の真のブランド

化について 

 

１．「出雲の真のブランド化」とは 

  地域全体のクオリティ（品質特性）を上げ高品質の「出雲」を創

出していくと言われているが具体策について伺う 

市  長  

２．市政の基本方針 

 

１． 住民参加型システムの構築について 

  市議会や市民の皆様と十分に議論を尽くした上で条例を制定して

いくと言われているが具体的にはどういうことなのか。 

２．財政の健全化について 

① すべての事業を「ゼロベースから評価する考え方」を導入する。

とはどういうことなのか。 

② 行財政改革を進め市民の負担が増えないようにすべきですが、

水道料金、下水道使用料や国保料などの手数料、使用料について

受益者負担の原則に基づき･･･とあるが、手数料や使用料の値上

げになりはしないか。 

   水道事業の独立行政法人化により受益者の負担軽減につながる

と思いますが、どうなのか伺う。 

３．産業の振興について 

① フレッシュビジネスの創設とは何か。 

② 若者が全国から集う専門学校、各種学校等の誘致に取り組むと

言われているがどういう学校を具体策があるのか、考えを伺う。 

市  長  
 
 

３．出雲神話観光大国の

創造について 

 

１．大社門前町の整備について 

道路の拡幅がされるのかどうか、温泉の活用の今後はどうなの 

か。大社の駐車場の活用などどうなのか。 

大社町の住民の皆様の協力など一体となった整備が必要と思い 

ますがどうか。 

  たとえば、神門通りはお土産屋さんなどの店が張り付き徐々に賑

わいを取り戻しつつあります。今の雰囲気を保ちながら観光客が安

心して通れる歩道の整備を行うべきと考えるがどうか。 

市  長  

４．都市交流拠点の創造 １．幹線道路等の整備と都市機能の充実について 市  長  
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について 

 

 

 新出雲市になり道路整備が必要であるとしてとりくまれて来ま

した。なかでも出雲平田線、大社立久恵線の整備は欠かせないもの

であります。出雲平田線と大社立久恵線の整備についてはどのよう

にしていかれるのか伺う。 

５．人材育成都市の創造

について 

 

 

 

 

１．「少子化対策・子育て支援」について 

  安心して育てられる環境の充実はもちろん必要でありますが、子

育ての費用負担の軽減策はあるのか。 

２． 学校教育活動の充実について 

  「子どもたちの発達段階に即した、特色ある体験活動の充実を図

る」とされていますが、どうした取り組みのことなのか。 

３．定住支援について 

  若い人が住みやすく、働きやすい地域づくりが必要と思います

が、国の定住促進空き家活用事業により、空き家を借り上げ、住宅

として整備するとのことですが、定住希望者があるのかどうか。進

めるとすれば出来るだけ中心市街地に近いがよいと思いますがど

うか。 

市  長  

６．健康文化都市の創造

について 

 

 

 

 

 

１．「医療体制の充実」について 

  総合医療センターの経営形態（独立行政法人）をどう考えておら

れるのか。 

２．福祉サービスの充実について 

交通手段がなく移動が困難な高齢者に対して福祉タクシー利用

券制度の適用をすべきと思いますが、検討するといわれていますが

いつからされるか伺います。 

市  長  

７．開かれた市政運営に

ついて 

 

 

１． 市の窓口サービスの３６５日体制について 

  検討するとのことですがいつ頃までにされ、実施されるのか。 

２． 事務事業の見直しについて 

事務事業の見直しはどのようにして行われのか。 

外部の意見を聞きながらやるべきと思いますがどうか。 

 

市  長  

 




